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LA POLÍTICA: 
UN NOBLE OFICIO 

La política, entendida como el arte de gober- 
har y servir a la sociedad, es un noble oficio 
esencial para el bienestar común. Es funda- 
mental para canalizar las diversas demandas 
sociales, construir consensos y aspirar al 
progreso colectivo. 
La importancia de la política radica en su 
capacidad para influir en casi todos los 
aspectos de nuestras vidas, desde la educa- 
ción hasta el transporte que utilizamos y las 
libertades que gozamos. Sin embargo, no 
podemos olvidar que la política es tan efecti- 
va y moral como lo sean quienes la practican. 
Como mencionaba el expresidente de Esta- 
dos Unidos, John F. Kennedy, "no pregunte- 
mos qué puede hacer nuestro país por noso- 
tros, sino qué podemos hacer nosotros por 
nuestro país”. Ello nos recuerda que la ciuda- 
danía tiene un papel esencial en la vigilancia y 
participación en los asuntos públicos. 
Un elemento fundamental para lograr una 
política saludable es el tono y el respeto en el 
diálogo. El debate político debe ser un espa- 
cio donde las ideas se confronten de manera 
constructiva y respetuosa, siempre en la 

búsqueda del bien superior por sobre intere- 
ses particulares. Esta concepción refleja la 
necesidad de escuchar y considerar otras 
perspectivas para alcanzar un consenso que 
beneficie a todos, por lo mismo, la democra- 
cia, aunque imperfecta, es el mejor sistema 
para asegurar una convivencia pacífica y 
constructiva. 
La participación ciudadana es un pilar en la 
consolidación de mejores gobiernos. Votar es 
Una de las maneras más directas de involu- 
crarse y asegurar que las instituciones refle- 
jen nuestras aspiraciones colectivas. Por otro 
lado, la representatividad de un partido políti- 
co es compleja, pues ninguno puede inter- 
pretar perfectamente la totalidad de nuestras 
individualidades. Sin embargo, en la diversi- 
dad está la fortaleza de la democracia. 
La política sigue siendo un noble oficio 
cuando se ejerce con vocación de servicio y 
compromiso ético y debemos enfocar nues- 
tros esfuerzos en el respeto mutuo y la 

búsqueda del bien superior. Juntos podemos 
fortalecer nuestras instituciones democráti- 
cas y asegurar un futuro más prometedor 
para las generaciones venideras 
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Francisco Corral Macías     

EVELYN MATTHE! FONT, CANDIDATA PRESIDENCIAL 

“No he visto nada más 
aficionado que esa 

conferencia de 50 minutos” 
ÓSCAR ROSALES CID / La Serena 

Fue en el marco de la actual 
campaña para las elecciones 
municipales y regionales de este 
fin de semana que la candidata 
presidencial de Chile Vamos, 
Evelyn Matthei Font, arribó a la 
región, con el claro objetivo de 
expresar su apoyo a los candidatos 
de su sector. 
No obstante, la alcaldesa de la 

comuna de Providencia aprovechó 
de conversar con Diario El Día, 
con el que abordó diversos temas 
de contingencia como la querella 
en contra del exsubsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, el “caso 
Hermosilla” y la delincuencia. 
-¿Cómo vislumbra que serán 

estas elecciones? 
“Creo que va air mucha gente, 

vamos a tener un alto porcentaje 
de votos nulos o blancos, porque 
hay muchas personas que ya 
no le cree nada a nadie, a nin- 
guna persona, a ningún partido, 
a ninguna institución, y lo que 
nosotros estamos tratando de 
hacer es demostrar que estos 
candidatos son gente seria y en 
general les va a ir bien”. 
-¿Por qué la balanza electoral 

tendría que inclinarse hacia la 
derecha en los comicios del fin 
de semana? 
“Yo no estoy diciendo que ne- 

cesariamente se inclinen a la 
derecha, pero no me cabe ninguna 
duda que nos va a ir muchísimo 
mejor que hace cuatro años atrás 
en que la balanza se inclinó bru- 
talmente hacia la izquierda, la que 
ha demostrado que no ha sabido 
gobernar. Así que creo que vamos 
a volver a un punto medio, pero 
eso significa una enorme ganancia 
respecto a cuatro años atrás”. 
-¿Cómo ve al gobierno des- 

pués de la denuncia en contra 
del exsubsecretario Manuel 
Monsalve? 
“El gobierno recibió un pri- 

mer exocet con el resultado 
del plebiscito de la Convención 
Constituyente. Después como 
que trataron de estabilizarse un 
poco, aunque en materia de se- 
guridad ciudadana nunca lo han 
podido hacer bien. En materia de 
salud lo están haciendo pésimo, 
las listas de espera son una ver- 
gúenza, que se les haya acabado 

La postulante de la oposición a la Presidencia 

criticó el manejo que el gobierno y el Presidente 

Boric han tenido en el caso del exsubsecretario 

Manuel Monsalve, quien está acusado de violación 

en contra de una funcionaria, asegurando que el 

oficialismo se autoinflingió un golpe grave. Sobre los 

amedrentamientos a fiscales que indagan el llamado 
“caso Hermosilla” la alcaldesa de Providencia dijo 

que había que investigar a fondo dichas denuncias. 

el dinero es muy complejo, pero 
le han hablado a su público más 
fiel y han mantenido una apro- 
bación como del 30%. El drama 
de este tema es que, además 
de todas las aristas que tiene 
la acusación penal, y aparte de 
todo lo que hicieron y trataron 
de tapar y acceder a pruebas 
en forma ilegal, y en momentos 
en que se necesitaba toda la 
atención del subsecretario en 
materia de seguridad ciudadana, 
él estaba dedicándose a su vida 
privada. Yo creo que han ofendido 
gravemente a las mujeres y han 
ofendido gravemente también con 
las declaraciones de la ministra 
(Antonia) Orellana, a personas 
que trabajan en forma honrada, 
en forma normal. De alguna ma- 
nera los ningunearon, en el caso 
de los porteros. Creo que ellos se 
han hecho un tremendo daño, 
porque se han autoinflingido 
un golpe muy grave en temas 
en que ellos habían reclamado 
como propios”. 
-Usted ha dicho que le han 

surgido dudas en el caso 
Monsalve. ¿De verdad cree que 
el Presidente pretendía ocultar 
los hechos hasta después de 
las elecciones? 
“No tengo ninguna duda. No 

tengo pruebas, pero no tengo 
dudas tampoco, porque de otra 
manera cómo se entiende que 
tenían citada una reunión a las 
4 de la tarde con Monsalve el 
mismo día que renunció”, 
-¿Pero no cree que el 

Presidente sería un aficionado 
si hubiese pretendido algo así? 
“Es que yo creo que es un afi- 

cionado. Realmente ni siquiera 
se trata de que yo lo crea, él 

evidenció lo aficionado que es 
con esa famosa conferencia de 
prensa de 50 minutos, nunca 
he visto nada más aficionado 
que eso”. 
-¿No cree que el mundo polí- 

tico se ha desentendido de lo 
más importante en este caso, 
como lo es la víctima y quien 
demandó al exsubsecretario? 
“En la primera declaración que 

yo hice, lo primero que dije fue 
mis respetos a la víctima y a 
su familia. Me pasa que yo no 
conozco la parte legal, no me 
compete conocerla. No quie- 
ro leer filtraciones que no me 
corresponde leer. Creo que hay 
temas que son de la esfera priva- 
da y porque además son tantos 

los otros problemas, delitos o 
negligencias que tienen que ver 
con la esfera pública que yo he 
sentido que eso es en lo que me 
debo centrar. Lo otro le toca al 
fiscal (Xavier) Armendáriz”. 

- Ayer se supo que los fisca- 
les que están investigando el 
“caso Hermosilla” han sufrido 
seguimientos, ataques a sus 
vehículos y amedrentamientos. 
¿Qué lectura hace de estos 
hechos? 
“De ser cierto esto, merece una 

investigación muy profunda y 
las penas más graves que hay, 
porque uno de los principales 
problemas o una de las principales 
obligaciones del Estado es que 
tanto la parte investigativa como 
la parte a juzgar pueda llevarse 
con total independencia y eso le 
compete al Estado garantizarlo. 
Porque de otra manera se rompe 
el estado de derecho”. 
-¿Comparte que la delincuen- 

cia y el crimen organizado han
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superado a las policías? 
(Guarda silencio unos 8 segundos). 

“Sí y no. Sí, en el sentido de que crecen, 
crecen y crecen, y no, porque yo creo 
que las policías no están desplegadas 
como debieran. No se les ha dotado 
ni de los medios, de los autos, ni de 
la inteligencia. Entonces, a lo que voy 
es que las policías bien guiadas, bien 
equipadas, bien lideradas, superan al 
crimen organizado aún. Pero queda 

  

Félix Velasco presenta un liderazgo 
cercano y una nueva era para 
La Serena: confianza, gestión y 
propuestas 

FRANCO RIVEROS 

poco tiempo”. 
-Electoralmente, ¿a qué candi- 

datura le teme más en su carrera 
a la presidencia? A José Antonio 
Kast o a un eventual candidato 
oficialista? 
“Yo en este momento estoy absolu- 

tamente volcada a las candidaturas de 
alcaldes, concejales y gobernadores”. 
-Pero usted es la candidata de la 

oposición. 

“Por ahora. Hay que llegar a marzo, 
en marzo se verá eso y cuando uno 
compite lo que mira son las necesi- 
dades el país y no a los contrincantes 
o eventuales contrincantes”. 
-En la eventualidad de que usted 

llegara a ser la presidenta de Chile, 
¿cuáles serían las primeras medi- 
das para combatir la delincuencia 
y volver la seguridad a las calles 
del país? 
“Lo primero es controlar la frontera. 

Si nosotros no somos capaces como 
país de controlar la frontera no tenemos 
nada que hacer y eso no se hace con 
zanjas. Son mil kilómetros de fronteras 
que tenemos que resguardar y eso 
se hace desde el aire, con aviones no 
tripulados, con aviones que pueden 
percibir movimientos de personas, de 
autos, tanto en terreno propio como 
en territorio de los países vecinos. 
Porque justamente se hace desde el 
aire, son capaces de ver cuando está 
nublado, cuando está de noche y de 
día. Patrullar efectivamente de forma 
permanente y exhaustiva, las 24 horas 
del día, todos los días del año. Usted 
primero va a evitar el contrabando, el 
robo de autos que se llevan a Bolivia y 
se va a evitar también que entre gente 
indocumentada. Por otra parte, lo que 
hay que tratar de hacer es evitar que 
entren. Eso significa que se va a tener 
despliegue de muchos helicópteros, 

A pocos días de las elecciones municipales, la 
candidatura de Félix Velasco - número 60 en el 
voto a la alcaldía - ha captado una notable atención 
y respaldo entre los ciudadanos de La Serena. Sus 
propuestas orientadas a la seguridad, el desarrollo 
económico y la calidad de vida de las familias se han 
convertido en pilares que han resonado profunda- 
mente en la comunidad. 

Con un enfoque en la transparencia y la eficiencia, 
Félix Velasco ha articulado un plan de acción que 
busca transformar la gestión municipal, ajustándola 
a las necesidades reales de los serenenses. Entre 
las propuestas más destacadas se encuentra su 
plan de seguridad, diseñado con precisión y prag- 
matismo, que promete devolver la tranquilidad a los 
barrios y garantizar la seguridad en los espacios 
públicos para todas las familias junto con un ambi- 
cioso plan económico de reactivación de pequeñas, 
medianas y grandes empresas. 

“La seguridad y recuperación económica no es solo 
Una preocupación, es una prioridad. Mi compromiso 
es claro: devolverle a los ciudadanos la tranquilidad 
que merecen en sus hogares y espacios públicos 
de la mano con más oportunidades para nuestras 
familias”, afirmó Félix en una reciente declaración, 
reforzando su enfoque en uno de los temas más 
sensibles para la comuna. 

El apoyo de la ciudadanía no solo se ha reflejado en 
las calles, sino también en las plataformas digitales, 
donde la campaña de Velasco ha mostrado un alto 
nivel de interacción y respaldo. Esta cercanía, 
sumada a la convicción de un cambio real, ha 

permitido que Félix conecte con los vecinos de 
manera directa, brindando soluciones concretas a 
los desafíos más críticos de la comuna. 

Además, se ha enfrentado de manera decidida los 

ataques y difamaciones que han surgido durante la 
campaña, reafirmando su compromiso con una 
gestión honesta y transparente. “No nos dejaremos 
amedrentar. La Serena merece una administración 
que se enfrente a la corrupción y limpie el municipio 
de estas prácticas”, puntualizó, en referencia a las 
denuncias de corrupción que ha liderado durante su 
campaña. 

A solo dos días de las elecciones, la posibilidad de 
una nueva era de progreso y bienestar para La 
Serena es cada vez más tangible. La comunidad ve 
en Félix Velasco, candidato independiente que 
logró juntar los patrocinios de la ciudadanía, una 
figura de liderazgo capaz de traer el cambio que 
tanto se necesita. Los serenenses observan con 
optimismo la oportunidad de transformar la comuna 
con un liderazgo fuerte, comprometido y preparado   

significa que en los helicópteros va 
a tener gente del Ejército, de la PDI, 
de Carabineros, etcétera, para tratar 
de evitar que crucen a Chile, y si 
cruzan no nos va a quedar otra que 
tener campamentos donde se vea 
a quienes se tiene que devolver y a 
quienes, en algunas circunstancias, 
se les pueda permitir que entren. Pero 
nadie puede entrar sin un RUT, sin 
saber cómo se llama, quién es, de 
dónde viene, etcétera. Lo segundo 
son planes masivos de instalación 
de cámaras en las carreteras, en las 
grandes ciudades, cámaras donde 
ocurren los delitos. En Buenos Aires 
instalaron más de 15 mil cámaras y 
bajó muy fuertemente la delincuencia. 
En realidad tengo 14 medidas que 
estamos estudiando, por ejemplo, más 
cárceles y de distinto tipo. Algunas 
cárceles que van a ser para primerizos, 
donde se tiene que enfatizar en la 
rehabilitación. Otras, que serán para 
los cabecillas del crimen organizado, 
para la gente más peligrosa donde 
se los tenga aislados todo el tiempo, 
no tengan contacto con otros reos ni 
con el exterior. También se requiere 
estar revisando en forma preventiva a 
todos quienes tienen contacto con la 
lucha contra el crimen, como gendar- 
mes, servicio de impuestos internos, 
aduana, Carabineros, jueces, fiscales 
para evitar que sean comprados”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

24/10/2024
  $1.593.470
  $1.221.600
  $1.221.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      19.500
       6.500
       6.500
     130,44%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 7


